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Gonzalo Said, Coca- Cola 
Andina: aún hay “una 
demanda del consumidor 
debilitada?” en Chile 

  

El El presidente de la embotelladora analizó los 
“desempeños dispares” en los distintos países 
latinoamericanos en que operan. 

POR MARTÍN BAEZA 

El presidente del directorio de 

Coca-Cola Andina, Gonzalo Said 

Handal, realizó un recuento del 

2024 para la embotelladora en la 

carta que escribió a sus accionistas 

en la memoria de la empresa. 

“Observamos desempeños dis- 

pares de las economías donde 

operamos”, resumió el empresario. 

Por una parte, señaló que Argentina 

comenzó el ejercicio con un fuerte 

ajuste fiscal, en el contexto del plan 

para terminar la hiperinflación, que 

implicó un plan de liberalización de 

la economía, destacando el fin de 

los controles de precios. 

En Brasil se observó una mejora 

en el crecimiento económico y un 

repunte del consumo, no obstante, 

Said sostuvo que esto se contrastó 

con un alto déficit fiscal que estuvo 

presionando la inflación y el tipo 

de cambio. 

Respecto a Paraguay, dijo que 

se mantuvieron políticas macro- 

económicas “sanas”, lo que se 

ha traducido en un crecimiento 

sostenido de la economía. 

En el caso de Chile, el también 

vicepresidente de Sofofa afirmó que 

“Continuamos con bajas tasas de 

crecimiento económico, presiones 

inflacionarias y una demanda del 

consumidor debilitada”. 

Con todo, destacó que, bajo este 

escenario, “cerramos el año con 

  

Gasco dice que el 
apagón evidenció 
la urgencia 
de incentivar 

inversiones en 
transmisión electrica 

Hl El mensaje a los 
accionistas fue 
firmado por Matías 
Pérez Cruz y Gerardo 
Cood, presidente 
y vicepresidente 
de la compañía, 
respectivamente. 

El masivo apagón de febrero 

pasado fue tristemente recorda- 

do en la carta a los accionistas de 

Empresas Gasco, misiva que fue 

rubricada tanto por el presidente 

de la compañía, Matías Pérez 

Cruz, como por su vicepresiden= 

te, Gerardo Cood Schoepke. 

Los directivos hicieron ver que 

el corte del suministro eléctrico 

de este verano “puso en evi- 

dencia ante la opinión pública la 

fragilidad de la infraestructura 

de transmisión eléctrica y la 

importancia de contar con un 

sistema energético sólido que 

permita dar seguridad y conti- 

nuidad de suministro de energía 

a todo el país”. Los firmantes 

indicaron que “esta grave si- 

tuación que afectó a millones de 

hogares, constituye -sin duda- 

un llamado de atención a todos 

los sectores de la sociedad, para 

incentivar a que se realicen las 

inversiones necesarias dentro de 

un marco legal sólido y ágil, a fin 

de dotar de sistemas de transmi- 

sión adecuados, que den solución 

alo que demanda el desarrollo 

de nuestro país”. 

A modo de comparación, Cruz 

y Cood explicaron que “en el 
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un crecimiento de volumen de 3%, 

destacando el aumento en Brasil 

de 12,9%. Por su parte, si bien 

Argentina registró una caída de 

11,1%, se observó una importante 

mejoría en el segundo semestre, 

cerrando el cuarto trimestre con 

un aumento de volumen de 6,2%, 

lo que nos hace estar optimistas 

de cara al 2025”. 

Además, celebró que “la utilidad 

neta (ganancia atribuible a los ac- 

cionistas de la sociedad) alcanzó los 
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$232.663 millones, un aumento de 

35,7% respecto del año anterior”. 

Hitos del último ejercicio 
Dentro de los hitos de 2024, 

hizo hincapié en la inauguración 

de la planta Reciclar en Chile, que 

contó con una inversión cercana a 

los US$ 35 millones, y también de 
la puesta en marcha de una planta 

de bebidas gaseosas en Mendoza, 

cuya inversión ascendió a unos US$ 

40 millones. 

UNTAS DE 
ACCIONISTAS 

Asimismo, sostuvo que durante el 

periodo avanzaron en la digitaliza- 

ción de la gestión con los clientes, 

lo que graficó con un dato: un 64% 

de la facturación de la compañía se 

logró a través de medios digitales 

en todos los canales de venta. 

Continuaremos “impulsando el 

reciclaje de botellas, reduciendo 

nuestro uso de agua y energía y 
fomentando hábitos de consumo 

responsable en la ciudadanía”, 

cerró Said. 

  

Matías Pérez Cruz, presidente 
de Empresas Gasco. 

caso del gas, Chile cuenta con un 

suministro seguro” y detallaron 

la complejidad de la cadena de 

suministro de este combustible. 

En la carta a los socios de Em- 

presas Gasco -que tiene más de 

168 años en el sector energético 

nacional-, los dos más directivos 

más elevados de esta compañía, 

dijeron que “estamos ampliando 

nuestras ofertas de negocio pro- 

veyendo de soluciones energé- 

ticas sostenibles a la minería y 

la industria del salmón, motores 

del desarrollo de la economía 

chilena, claves, en el norte y sur 

de Chile”. 

Indicaron que esta expansión 

se realiza “en línea con nuestra 

estrategia de diversificación y 

sin descuidar nuestro negocio 

base”. 

Hl La empresa 
recalca que la 
normativa tiene 
40 años. 

Si hay un hito que 

marcó el 2024 en CGE 

fue el clima y así lo 

reseñó a los accionis- 

tas el presidente de 

la empresa, Yan Dai. 

“Este periodo estuvo 
Yan Dai, de CGE, saludando [Y 
al Presidente Boric. 

CGE: “Hay una necesidad 
de modernizar la ley de 
distribución eléctrica” 

     
marcado por desafíos en el ámbito climático que nos hizo poner a 

prueba todo nuestro despliegue territorial”, dijo en la misiva a los 

socios de la eléctrica. En concreto, “el año 2024 estuvo marcado 

por el intenso sistema frontal que afectó a la zona centro sur del 

país en el mes de agosto”, relató Yan Dai, agregando que “dicho 

evento climático fue inédito en el país, con vientos de más de 120 

km/h en la región Metropolitana y en varios puntos desde la región 

de O'Higgins hasta La Araucanía, con promedios de precipitacio- 

nes superiores a los 70 milímetros diarios en algunas zonas”. 

“Este evento nos llevó a poner en discusión la necesidad im- 

periosa de modernizar el marco legal que rige a la distribución 

eléctrica, con más de 40 años de vigencia, y ser promotores de 

cambios trascendentales para hacer frente a los efectos del cambio 

climático y con ello, asegurar un servicio seguro, continuo y con- 

fiable para nuestros clientes”, enfatizó el presidente de CGE. Con 

todo, para Yan Dai el 2024 fue un año de “consolidación y fortale- 

cimiento para el grupo empresarial”.  
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